

LA ÚLTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XIII.—NUMERO 4.296

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Jueves 24 de Enero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm. 6.

DE NUESTRO CONCURSO

Locales para escuelas

Lema.—AMOR A LA EDUCACIÓN (Primer accésit.)

Ya que el Estado ha tomado a cargo el pago de los maestros de escuela, dejando, en cambio, que los Ayuntamientos satisfagan los alquileres de los locales, fuerza es que las corporaciones municipales procuren dotar a dichos centros docentes de cuantas comodidades sean necesarias, procurando que los pequeños sientan deseos de frecuentar dichos sitios. Esto se conseguirá primeramente por el método de enseñanza del profesor y después por las condiciones que reuna el local. Quien esto escribe ha visitado algunas casas llamadas no sabemos por qué, escuelas, pues que allí, para faltar de todo, hasta faltaba la luz; sitios hubo en que los alumnos estaban sometidos a un continuo foco de infección que procedía de una cuadra; en otras, el piso donde se celebraba la clase estaba en continuo movimiento y la mayoría de los locales eran deficientes para el número de alumnos que acudían a la escuela.

Todos estos inconvenientes subsistirán mientras el Ayuntamiento no emprenda una paulatina pero radical reforma, que ha de consistir en construir locales propios para escuelas públicas. Anualmente la corporación paga muchos miles de pesetas por alquiler de escuelas; no sería conveniente estudiar un medio con que levantar edificios, exclusivamente construídos para la enseñanza primaria? No hay para qué ponderar la importancia en que en la actualidad se tiene a la pedagogía; los pueblos más adelantados son los que más atención dedican a la enseñanza; Alemania, Suiza, Bélgica, Inglaterra, Francia, son buena prueba de ello. Si desde la juventud se inculca a los niños el amor al estudio los resultados son en sentido positivo; por esto entendemos que los Ayuntamientos debieran dedicar especial atención a procurar que los locales de enseñanza estuvieran dotados de todas las comodidades apetecibles; por esto entendemos que nuestra corporación debe emprender, como obra de humanidad, la construcción de locales para escuelas.

Hace algún tiempo, el concejal Sr. Castaño inició el pensamiento de levantar una serie de edificios para las escuelas públicas en los suburbios. Calculaba que su coste sería amortizado en un período breve. Se trataba de 22 escuelas. Recientemente, un consejero de la Corona planteó la cuestión de dar facilidades a los municipios para construir locales destinados a escuelas. Los cambios políticos han hecho que aquel hermoso proyecto no se realizara.

Ya que no ha podido recabarse del Estado el que diera aquellas facilidades, veamos si con los recursos que cuenta el Ayuntamiento se podría realizar dicha mejora.

Al formar el Ayuntamiento el presupuesto para el corriente año, calculó que se recabaría cierta cantidad por los arbitrios de Pesas y Medidas, de Pescadería, de la Plaza de S. Antonio, de Ocupación de la vía Pública, de Matadero, y de Plaza Mayor y por la recaudación de Consumos. Los cálculos de la corporación han resultado equivocados, pero en beneficio del Ayuntamiento, puesto que se han ofrecido 95.622'55 ptas. más. Y preguntamos ¿No se haría un excelente bien de cultura, con que esa cantidad se destinara a la adquisición de solares y a la construcción de edificios para escuelas? No han de ser, no, edificios lujosos; por el contrario, han de ser modestos, pero de grande extensión, con numerosa ventilación, con jardín donde poder establecer gimnasio, campos de juego, etc. etc. En nuestro concepto, con dicha cantidad podrían levantarse algunas escuelas en

el interior de la población, en donde existan locales propiedad del Ayuntamiento y las restantes, en los suburbios. En estos puntos, resultarían mucho menos costosos dichos edificios, pues no sería necesario que se le diera la misma importancia que a los del casco de la población. La compra de solares en aquellos sitios, no sería muy costosa pues calculamos que con mil pesetas se encontrarían terrenos de área suficiente para el objeto que pretendemos. De todas suertes, la cantidad de 95.622 ptas. entendemos que serviría para construir un buen número de escuelas.

Que esta reforma es de trascendencia, no cabe dudarla, como que es de fácil realización. Lo difícil sería que nuestros concejales vieran la abnegación de votar aquel crédito para la idea que proponemos.

JOSÉ VIVES VERGER.

HOJA LITERARIA

EN DEFENSA DEL AMOR

Es el cuidado del amor tan grande, y está tan en vela con lo que desea, que de mil pasos lo siente, entre sueños lo oye y tras los muros lo ve; finalmente, es de tal naturaleza el amor, que hace en quien reina obra muy diversa de la común experiencia de los hombres, y por esto los que no sienten tal afecto en sí, no creen ó les parece milagro, ó por mejor decir locura, ver y oír las tales cosas en los enamorados; y de aquí resulta que los autores que tratan de amor son mal entendidos, y juzgados por algunos autores de devaneos y disparates. Por lo cual un antiguo poeta de nuestra nación, muy enamorado y honesto, hizo el principio de sus canciones diciendo en su lengua misma esta sentencia: «No vea mis escritos quien no es triste, ó quien no ha estado triste en tiempo alguno».

Así que las extrañas cosas que dicen, sienten y hacen los que aman, no se pueden entender de los libros de Amor.

FRAJ LUIS DE LEÓN.

VARIEDADES

NUOVA ALEACIÓN MAGNÉTICA SIN HIERRO.

M. Andrew Gray presentó poco tiempo hace a la «Royal Society» una Memoria sobre una aleación magnética de Heusler sin hierro; esta aleación contiene 16 por 100 de manganeso, 8 por 100 de aluminio, trozos de plomo y el resto de cobre.

Recién preparada, la aleación no es magnética; pero si se calienta a 400° centígrados y se deja enfriar lentamente guarda un magnetismo residual importante después de haber sido colocada en un campo magnético. Calentada de nuevo a 240° durante veinte minutos y vuelta a enfriar, sus propiedades magnéticas aumentan todavía.

Finalmente si se lleva de nuevo a 400° y se enfriar bruscamente, sus propiedades desaparecen totalmente. Si se ensaya a la temperatura de aire líquido, el magnetismo está más desarrollado que en las condiciones precedentes, pero la histéresis y la fuerza coercitiva disminuyen considerablemente.

POR LOS ANIMALES

La señorita Adriana Neyrat, joven y hermosa mujer, ha fundado en París un periódico, que se titula *El Amigo de los Animales*, y se vale de la prensa para abogar en favor de aquéllos, solicitando que algunos, los útiles siquiera, tengan derecho a la educación, al salario, a la asistencia médica, al retiro y a la protección legal.

REINA AUTOMOVILISTA

La reina Margarita de Saboya, madre del rey de Italia, ha recorrido toda Francia en un automóvil de cien caballos.

RECETA CULINARIA

Montenevado.—Es un postre de recurso ó aprovechamiento, cuando se ha hecho crema y quedan las claras sin otra aplicación.

Póngase en una fuente ó cacerola honda cien gramos de azúcar y doce claras de huevo, y bétanse bien con la batidora ó con tenedor. En la fuente en que se hayan de servir, se colocarán bizcochos cubriendo el fondo y se bañarán con vino de Jerez y un poco de leche; échense encima las claras bien batidas que simulen una montaña nevada, y espolvoreense con canela.

Sirve también para adornar platos, como la crema, natillas, etc., para lo cual se le hace pasar por un cucurullo de papel blanco, cortado por la punta.

La situación política

Habla Romanones.—Mañana la crisis.—No habrá Consejo.—Cuestión pelagada.—La Comisión de Asociaciones.—Se van Manzano y Brasa.—El nuevo jefe de policía nombrado.—No hay Gobierno militar.—Están verdades para los conservadores.—Jalisco de la Prensa.

Madrid, 23.—Hemos hablado esta mañana extensamente con el ministro de la Gobernación acerca de la cuestión política.

El conde de Romanones ha manifestado que mañana se planteará al rey la cuestión de confianza, por lo cual es casi seguro que no se celebrará el acostumbrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de Don Alfonso.

Una noticia nos ha dado el conde de Romanones, que viene a ratificar otra tenida como seguramente cierta:

Que esta tarde no habrá Consejo de ministros en la Presidencia.

En el banquete que se celebrará hoy en Palacio con motivo del santo del rey, al cual asiste el Gobierno, cambiarán los consejeros impresiones, por lo cual no tendrán necesidad de reunirse.

Aunque Romanones no lo ha dicho, se cree que el cambio de impresiones quedará reducido al acuerdo de plantear la crisis.

Otra cuestión hay—dijo el ministro de la Gobernación—que encierra alguna gravedad: es lo ocurrido en la Comisión dictaminadora del proyecto de ley de Asociaciones.

La mayoría se ha mostrado dispuesta a retirar el dictamen del Congreso, y esto ha traído consigo escisiones y disidencias.

Por mi parte, jamás ejerceré presión sobre los diputados que la forman para que adoptasen determinadas actitudes, sino que dejé a mis amigos en completa libertad de acción.

Me decía el Sr. Canalejas que yo como ministro de la Gobernación influyera a fin de que el dictamen de Asociaciones no fuera retirado.

Eso es completamente imposible, porque yo no debo hacerlo. Además, como ministro de la Gobernación, precisamente estoy obligado a pulsar a la opinión, cosa que he hecho y estoy haciendo.

—¿Y qué nos dice usted, conde, del nuevo ministerio?—preguntó un periodista.

—Que, en mi concepto, pueden ustedes dar por descartados los Gobiernos militares, ó sean los presididos por algún general; creo que cuanto acerca de esto se diga es perder el tiempo.

Tampoco he de ocultar que el advenimiento de los conservadores me parece por ahora bastante prematuro.

Con esto terminó el ministro de la Gobernación sus explícitas manifestaciones.

La Prensa se ocupa hoy de la situación política.

El *Liberal* dice: «El gobernador de Barcelona ha insistido en la dimisión que casi con carácter de irrevocable tenía presentada, y aunque anoche el ministro de la Gobernación aseguraba que no se la admitiría, nosotros sabemos que el señor Manzano dejará muy pronto, acaso mañana, el puesto que desempeña en Barcelona.»

A B C publica lo siguiente: «No será presidente el general Weyler, porque aun cuando tiene muchos amigos, tiene también muchos adversarios, y porque en este caso no puede andarse cambiando de generales en los grandes centros y es muy probable que la incompatibilidad que hubo siempre entre Weyler y Linares, actual capitán general de Cataluña, surgiese de nuevo.

General que ha sido ministro, que goza de gran confianza de la Corona, que no es político de oficio ni tiene aspiraciones de tal y que no suscitará tampoco descontento y divisiones entre el elemento militar.

El nombre que sonaba ayer era el del general Martitegui, como seguro presidente del Consejo para gobernar mientras se conjuran los conflictos de momento y renace la tranquilidad que beneficia la entrada de los conservadores.»

He aquí la opinión expresada por *El Globo*.

«Tan cerca se crean los conservadores del Poder, que ya tienen designado gobernador para Barcelona y preparada la reorganización de la policía en esa capital creando dos secretarías: una para lo administrativo y otra para lo judicial.»

«El *Universo*, refiriéndose a la situación actual, inserta:

«De todas maneras, lo que se afirma unánimemente, incluso por los mismos ministeriales, es que el Gobierno está en la agonía.

Con motivo del santo de Su Majestad, le queda vida por unas cuantas horas.»

No sería prudente que por mi conducta lo que ahora es hoguera se convirtiese en formidable incendio.

El proceder de la Comisión es el más parlamentario que se conoce, pues que ha determinado retirar el dictamen por mayoría, y a nadie que sea en estas cuestiones medianamente versado se le ocurriría defender el criterio de que debe gobernarse con arreglo a lo que piensan las minorías.

Algún periodista habló de las decisiones que el ministro piensa adoptar con motivo de los recientes sucesos desarrollados en Barcelona.

El gobernador civil—nos dijo Romanones—ha reiterado su dimisión, con vehementes deseos de que lo sea aceptada.

El Gobierno está dispuesto a complacerle; pero le ha rogado que continúe desempeñando su cargo hasta tanto que se hallé sucesor.

Al decir estas palabras, Romanones asomó a sus labios una sonrisa muy significativa, que algunos periodistas avisados interpretaron como signo de que estando tan próximo a marcharse el Gobierno en pleno, no podía ahora preocuparse del relevo del Sr. Manzano.

En cuanto al jefe de la policía de Barcelona—continúo el ministro,—es seguro que dejará el cargo el Sr. Brasa.

Está ya nombrado el que ha de substituirle; pero no me parece conveniente todavía dar a conocer el nombre del designado porque nada sabe el interesado, y es preciso saber antes si aceptará el puesto que se le confía.

ORÓNICA BREVE

La fiesta militar

Hoy los militares han celebrado gran fiesta, con motivo de ser el santo de don Alfonso.

Ingenieros, artilleros, infantes, todos han concurrido a la hora indicada al sitio predispuesto, formando en brigadas, unas en orden concentrado por batallones en masa y otras por el de antigüedad.

La fiesta ha resultado deslumbrante; tanto bizarro mozo, con desfiles de desahogada veteranía formaban una gran masa que evolucionaba matemáticamente a la voz de mando.

El paseo de Gracia, calles de Mallorca, Diagonal, Provenza y demás, afluyentes al punto donde se verificaba la parada, estaban totalmente tomadas por apiñado gentío.

Los balcones y las azoteas rebosantes de juventud y hermosura; muchachas de caras bonitas, de talles esbeltas, de exuberantes bustos, desbordando sus encantos y atractivos, justamente realizados por los tintes de un sol vivo que hacía más seductora y diabólica tan animada perspectiva, a la que cuadyuvaba con su esplendor para dejar mejormente matizada su belleza.

Todas luciendo su mejor vestimenta, ataviadas con sus mejores galas, ciñendo sus cuerpos, dejando al descubierto la Alegría en los ojos, la gracia en los labios, la satisfacción en el alma.

Los diferentes tipos de la belleza femenina, todas las variedades de la hermosura, hallábanse reunidos, congregados, y, de entre aquellas largas filas de cabezas de rico *toilette*, se desprendían emanaciones inconcientemente turbadoras que vivaban la pureza de las miradas, el tenue palpitar de los labios estremecidos por la magnitud de la fiesta que pronto disipara la pecadora fascinación que despierta en nosotros tanta hermosura.

El paso rítmico de tan admirablemente uniformada masa, a los primeros sonos del formidable trompeteo, crece la expectación y el entusiasmo se aviva, y el gentío se inclina respetuosamente ante la bandera gualda y roja que enarbolaba orgulloso el bizarro oficial.

La ceremonia ha terminado, la gran calalgata militar desfila a los acordes de las bandas de cornetas y de las músicas, camino de sus cuarteles.

Y el apiñado gentío de las calles comienza a dispersarse para dejar franco el paso a la juventud de candorosa hermosura que tan sublimemente ha realizado la magnificencia de la fiesta.

VICH.

CRÓNICA AGRÍCOLA

La sal y el cultivo hortícola

Experiencias hechas en la estación agronómica de Munich han demostrado que la mayor parte de las legumbres adquieren más rápidamente su desarrollo y son más tiernas y sabrosas cuando se emplea en el cultivo la sal común.

Para utilizar este recurso es preciso tener ciertas precauciones. Las dosis elevadas son perjudiciales, y la sal en contacto inmediato con las simientes impide que germinen; por estas razones se aconsejó repartir la sal en el terreno con las labores preparatorias que precedan a la siembra, y que no exceda en el cultivo de huerta de kilogramo y medio a dos kilogramos por área la cantidad empleada.

Nueva fruta yanqui

En los Estados Unidos cuentan desde hace poco tiempo con una nueva fruta de cualidades excelentes, denominada *tangelo*.

El tangelo es una fruta deliciosa creada por el ingenio de los arboricultores americanos.

Para crear el tangelo hubo necesidad de apelar a una multitud de experimentos selectivos y de realizar muy pacientes ensayos de cruzamiento.

Este resultado se obtuvo por medio del ingerto y cruzamiento de la especie de naranjo mandarino con el árbol que produce el *pamelo*.

El cruzamiento de las dos especies tuvo lugar en 1897; pero las plantas no dieron fruto hasta 1904.

A decir de Gibson Gaudner, el tangelo en su calidad de resultado de cruzamiento

de dos especies frutales diferentes, puede vanagloriarse de reunir en sí las mejores cualidades de sus progenitores, pues ha heredado del *pamelo* el tamaño, la riqueza de su jugo y el sabor refrescante y de la mandarina, una pulpa muy tierna, un interior casi desprovisto de semillas y la finura de su piel delgada.

Basuras del ganado lanar

Bien conocidos son de todos los labradores los efectos producidos por los abonos del ganado lanar; no todos conocen su riqueza, que es del mayor interés tener en cuenta.

Término medio, una cabeza de ganado lanar majada en primavera un metro cuadrado y medio durante el resto del año. La hectárea de tierra embasurada por las ovejas ó carneros recibe una riqueza equivalente a 540 kilogramos de nitrato sódico, 290 kilogramos de escorias Thomas y 250 kilogramos de potasa.

Engorde del ganado de cerda

Generalmente se considera al maíz como el mejor alimento para engordar al ganado de cerda, y aunque, en efecto, es un buen pienso, de las experiencias oficiales hechas en las estaciones holandesas, resulta que sometiendo varios lotes iguales a una misma alimentación en la que sólo variaban las harinas empleadas, la bondad de la carne y del tocino corresponde en primer término a la cebada, en segundo al centeno, en tercero al trigo saraceno y en cuarto al maíz.

Estas conclusiones tienen verdadera importancia porque están deducidas de ensayos hechos con toda precisión y merecen la más absoluta garantía.

NOVEDADES TEATRALES

UNA ÓPERA DE GALDOS

El gran Galdós estrenará con motivo del centenario de los Sitios, una ópera en prosa basada en el *Episodio Nacional* titulado *Zaragoza*.

Al estreno de esa obra irá a Zaragoza el Sr. Pérez Galdós.

La música es del maestro Lapuerta, y de ella da estos detalles el *Diario de Avisos*.

La música de la nueva ópera *Zaragoza* es sencillamente hermosa ó inspiradísima, desollando una escena que se desarrolla en un hospital de sangre.

Para satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, hasta donde lo permite la prudencia, relataremos uno de los pasajes en que el gran Galdós ha dado mayor ocasión de lucimiento al músico.

Ante las feroces acometidas del enemigo, empieza a dundir el desaliento entre los zaragozanos, y un grupo de hombres, macilentos y jadeantes, entra en escena confesando la ineficacia de sus esfuerzos ante el poderoso empuje de los sitiadores. La defensa es inútil por la diferencia de número y de recursos entre unos y otros.

En estos momentos sale al encuentro de los desmayados guerreros un sacerdote (no hay para qué citar los nombres de los personajes) quien aringa a aquéllos para que vuelvan a sus puestos, aunque en ellos les espere con toda seguridad la muerte, y como los exhortados muestran alguna resistencia, le dice irán las mujeres a sustituirlos.

Cobra de nuevo alientos el ánimo de los heroicos aragoneses y marchan sin vacilar a las atueras dispuestos a sucumbir defendiendo la ciudad.

Como advertencia consignaremos que en la obra no se abusa de la Jota, defecto de que adolecen todas aquellas cuyo asunto se desarrolla en Aragón.

Por telégrafo

Moros adheridos a España
Madrid 23 (8'10 n).—En Ferrol y Melilla se han celebrado solemnes recepciones con motivo del Santo del Rey. Los buques estaban empavesados.

En Melilla numerosos moros expresaron su adhesión a España.

Contra los consumos
En Cáceres y Membrío se han promovido motines contra los consumos.

Marchó a aquellos puntos la benemérita.

Un banquete
Madrid 23 (9'15 n).—En estos momentos se está celebrando el banquete en Palacio con motivo del Santo de S. M.

Un terremoto
De Alicante dicen que en aquella ciudad se han sentido los efectos de un terremoto.

Este ha durado cuatro segundos. Ha sido muy violento y ha causado mucha alarma.

Fallecimiento de Beránger
Madrid 23 (11'30 n).—Esta noche ha fallecido repentinamente en esta Corte, el general Beránger, ex-ministro de Marina.

HUELGA DE CONSUMEROS

La misma actitud

Madrid 23 (5'45 t).—Desde Valencia comunican que la huelga de consumidores todavía subsiste.

Las autoridades han adoptado medidas para que no se reproduzcan los sucesos.

Protigiendo los fieltos

Valencia.—La fuerza de la guardia civil protege los fieltos para que no sean asaltados por el público.

Alrededor de aquéllos hay muchos grupos, los cuales pretenden hacer coacciones en los que desempeñan los cargos de consumidores.

Asalto del matadero

Los huelguistas han asaltado el matadero público.

La benemérita dispersó a los asaltantes.

Se han hecho algunas detenciones.

Reyertas

Valencia.—Los guardias civiles han sostenido fuertes reyertas con los mataderos.

Los huelguistas intentaban pasar carros cargados de aceite.

Manifestación

Se ha organizado una manifestación en contra de los consumos. Una comisión pidió al gobernador el arreglo de la huelga. Este lo prometió.

Los sucesos de Barcelona

Insultos

Madrid 23 (5'45 t).—Barcelona.—Un grupo que estaba en la calle, esta mañana ha insultado a algunos de los que eran vitoreados por los sucesos ocurridos el domingo.

Deteniciones

La policía ha detenido a seis anarquistas sobre los cuales recaen sospechas de que intervinieron en los sucesos del domingo.

Cheque en perpetua

Los elementos solidarios y los contrarios a la Solidaridad catalana están excitados. Se teme que en breve haya un inminente y violento cheque entre ambos bandos.

Vivas y muertas

Madrid 23 (5'45 t).—Barcelona.—Con la solemnidad acostumbrada se ha verificado la recepción oficial con motivo del Santo del Rey.

En la parada de las tropas, que se ha verificado, se dieron vivas a D. Alfonso y a España y muertas a La Tralla.

LA SITUACIÓN POLÍTICA

Celebración con el Rey.—El partido está deshecho
Madrid 23 (8'55 n).—La recepción celebrada en Palacio ha resultado en extremo brillante. S. M. el Rey conferenció con el señor Canalejas.

Dícese que éste dijo al Monarca. «El partido liberal está deshecho por culpa de un primate. La desunión se ha hecho patente por no querer llegar a un acuerdo en los puntos culminantes del proyecto de ley sobre Asociaciones.»

Vendrán los conservadores

Reina el desconcierto político. Es creencia general que en plazo muy breve vendrán los conservadores.

Discurso.—Dice el Presidente

Se dice que el Sr. Canalejas está muy disgustado con el Sr. conde de Romanones.

El Presidente Sr. marqués de la Vega de Armijo ha declarado que no veía justificado el motivo de dimitir.

Discursos

En los discursos que han pronunciado los Presidentes de las Cámaras, al felicitar al Rey en la recepción, se ha aludido al problema político.

Discurso comentado

Madrid 23 (9'15 n).—Ha sido comentada la alusión que el presidente del Senado Sr. Montero Ríos ha hecho en el discurso pronunciado en la recepción de Palacio.

En dicho discurso ha aludido al proyecto de ley de Asociaciones y en él parece que ha querido disparar la nebulosa que se cierne sobre este asunto.

FABRA

Alcance de la noche

LA DANZA DE MODA

EL "KICKING,"

Resistencia ó coccadura? Los dos significados tiene la palabra inglesa kicking. Así se llama la danza que hace furor en París, Berlín y Viena...

Como la hoguelette de Berel-Ciere, el kicking ha nacido en Folies-Bergère, y sus creadoras son la rubia deliciosa y encantadora Valentine Petit y la perversa Odette Aubert...

Los líbricos desfogues del can-can se obscurecieron ante el ondulado eke walk; luego, la matchicha le ha invadido todo; ahora, el kicking arrolla á sus antecesoras.

Las revistas de Folies-Bergère, Cómico, Marigny y Moulin-Rouge sirven para que se revelen artistas y surjan canciones.

Los couplets que la moda populariza y las mujeres que París ensalza, elevándose desde el taller á un hotel de los Campos Elíseos por el procedimiento progresivo que en Nana describía Zola...

De los teatros pasan en las grandes capitales los cuplés de moda á los cafés de noche, donde se reúnen artistas, elegantes profesionales y hombres de dinero y diversión...

En España no tenemos esa vida nocturna que en París, Londres, Berlín y Viena constituye un fuego sagrado, mantenido por las vestales del amor con brillantes; aquí esos efluvios artísticos de dición, danza y canto se cultivan en las escenas del género chico...

La temporada próxima teatral nos amenaza con el kicking desfrizado, bailado entre chulquis y con letra de consonantes forzados, aunque no pertenezca á nuestro idioma.

Paso al kicking! Viva el coccel! ADELARDO FERNÁNDEZ ARIAS.

CONFLICTO RESUELTO

Londres, 22.—Puede considerarse satisfactoriamente resuelto el conflicto surgido entre Inglaterra y los Estados Unidos, gracias á la admirable serenidad que han tenido ambos gobiernos.

Los ministros de la Guerra y Negocios Extranjeros de Londres enviaron anoche cordiales telegramas á sus colegas de Washington, agradeciendo al gobierno norteamericano todo lo que hizo el almirante Davis en favor de las víctimas de Kingston.

El mismo Roosevelt contestó á dichos telegramas en la forma siguiente: «Agradezco sus amables telegramas y me felicito de que hayamos podido hacer algo, por muy poco que ello sea, en favor de las víctimas del terrible siniestro de Jamaica. Si pudiésemos ser útiles para algo más, espero que sin vacilación de ninguna clase nos lo indicarían, pues sabemos que Inglaterra haría por nosotros lo mismo.»

Por su parte, el ministro de Negocios Extranjeros de Londres ha ordenado que se abra una información para depurar toda clase de responsabilidades.

BATALLA EN UN SEMINARIO

Por telegramas recibidos de París se tienen noticias de los graves sucesos ocurridos en Angor con motivo de la evacuación del Seminario. Estos sucesos sobrepujan en gravedad á cuantos se han desarrollado en Francia estos últimos meses con motivo de la implantación de la ley de Separación.

El prefecto de Policía de la ciudad ya mencionada se presentó el sábado en el Seminario, comunicando al rector la orden de evacuación del edificio dictada por el gobierno francés. El rector contestó á estas palabras, diciendo que ni él ni los seminaristas abandonaban el edificio por estar en su casa y no reconocer en el gobierno francés autoridad para dictar tal disposición.

Por la noche entraron en el edificio del Seminario dos centenares de católicos de uno y otro sexo y prepararon en el interior un orden de barricadas que comprendía, no solo la puerta principal y patio, sino las escaleras, ventanas bajas y puertas de servicio.

A la mañana siguiente presentóse el prefecto con alguna fuerza, y ante la cerrada puerta hizo las intimaciones de la ley para que se le abriese. Por toda contestación cayó sobre ellos una lluvia de cascotes, que les hizo huir de allí apresuradamente.

Poco rato después volvía el prefecto acompañado de dos escuadrones de dragones. Una sección de soldados derribó, después de penoso trabajo, la puerta principal; pero ni aún así pudieron entrar, pues estaba obstruida por una formidable barricada, desde detrás de la cual los católicos y seminaristas atacaban fogosamente á los soldados. La lucha fué cruenta y sostenida; pero, al fin, la fuerza se apoderó de la barricada, saliendo al patio.

Desde las ventanas arrojaron sobre la fuerza, no ya cascotes, sino muebles, utensilios de todas clases, etc. La lucha continuó en las escaleras al intentar los soldados subir á los pisos superiores. Los católicos dieron muestras de una gran resistencia obligando varias veces á retroceder á la fuerza. Hay que decir que de rellano en rellano habíase colocado una barricada que costaba grandes esfuerzos tomar á la fuerza. Las señoras eran quienes se distinguían más en esta lucha, que sostenían sin cesar de entonar cánticos religiosos. Por fin los representantes del gobierno se apoderaron del edificio, haciendo cumplir la orden de evacuación.

Los heridos de esta batalla son 150, correspondiendo cien á la tropa y el resto á los católicos. Diez de los más significados de éstos han sido detenidos. Las tropas rodean el Seminario, aunque á la hora de poner los telegramas en que se nos comunican estas noticias, reina completa tranquilidad.

La Conferencia de Algeciras

La nota que ha de entregarse por los representantes diplomáticos de España y Francia al delegado del Sultán y á las potencias signatarias de la Conferencia de Algeciras, dirá que las resoluciones de 5 de Diciembre último, iban encaminadas á llamar la atención del Maghzen acerca de la necesidad de una acción enérgica en Tánger para garantizar la seguridad y organización de la policía.

Se pone de relieve que los esfuerzos del Maghzen en la última semana han pacificado Tánger y sus alrededores, pero Francia y España reconocen que se debe implantar en regida la policía.

Los instructores están ya designados y los gobiernos de París y Madrid dispuestos á reunir fondos para la organización de la policía, mientras el Gobierno no esté en condiciones de hacerlo. El Gobierno suizo debe dar en breve el nombre del designado instructor y pronto piensa reunirse el Comité encargado de redactar las disposiciones reglamentarias.

La nota termina expresando la esperanza de que el Maghzen escogerá oficiales marroquíes y facilitará el reclutamiento y funcionamiento de la policía para que todos los intereses marroquíes y extranjeros estén garantizados.

El sufragio femenino

Tristán Bernard, uno de los humoristas franceses que con justo título gozan hoy de una fama más señalada, examina con su lucidez habitual la cuestión del sufragio femenino en Francia, declarándose partidario incondicional del nuevo sistema.

Una comisión de señoras, ávidas de significar de una manera práctica sus preferencias sociológicas y políticas, significó días pasados el deseo ardiente de votar á los candidatos socialistas tan luego la reforma del sufragio se convirtiera en realidad tangible.

Tristán Bernard apetece, por razones instintivas, sin haberse previamente adentrado en ningún feminismo continental ni ultramarino, que la reforma electoral se efectúe cuanto antes, incluyendo en ella el parecer de las damas. La reforma, según Bernard, será divertida, justiciera y saludable. Es ya llegado el instante de que las mujeres se empleen, á la luz meridiana, en los destinos de la república.

Y esto, entre otras razones, porque si tenemos en cuenta que la influencia femenina viene ejerciéndose sin interrupción visible de muchos siglos á hoy, preferible es que en lo sucesivo ese influjo siga ejercitándose á las claras, sin ningún género de intermediarios.

De esta suerte, los enemigos del feminismo no tienen derecho alguno á dudar de la inteligencia de la mujer, como tampoco á temer que los gobernantes venideros cometan torpezas magras.

Y si las mujeres, por acaso, las perpetrasen, á lo menos sería con la atenuante de que habrían de ejecutarse directamente, en lugar de sugerirlas á sus amigos y deudos. Una Egoria es menos peligrosa cuando procede por cuenta propia que al desviar la inteligencia ó la voluntad de un hombre del cauce natural por donde se encaminaba.

Así que las damas gobiernen la consabida nave del Estado, serán totalmente responsables de la dirección del barco. Y cuando esto acontezca, dejará, movida por su capricho, de llevar sus direcciones caprichosas el brazo de los actuales conductores.

La razón más capital para que el feminismo triunfe, en Francia por lo menos, está ampliamente comprendida en los argumentos que Tristán Bernard somete á la consideración de sus lectores.

En otros países reconocerán causas análogas, aunque algún tanto diferentes. En la moderna república ateniense, cuando algo leve ó grave, más bien grave, modificaba el plácido caminar de la existencia normal, todo el mundo prefería la expresión, tan consagrada como gráfica: «Cherchez la femme».

Información

El temporal

El vapor Beller llegado esta mañana á las diez, ha encontrado durante la travesía fuerte temporal.

Salíó de Barcelona á las 19 del día de ayer con viento fuerte y mar gruesa del N. E. A media noche refrescó el viento, y mar más gruesa y arbolada del N. E. y E. N. E., cielo cubierto y de mal cariz; á las cuatro lo mismo y peor cariz, estando ya enfrente la Dragonera, y siguió con viento del E. y mar gruesa del E. S. E., llegando á las diez á este puerto.

El vapor Lulio que debía llegar esta mañana no salió del puerto de Ibiza por causa del fuerte temporal.

Para Argel ha suspendido la salida el vapor que debía salir esta tarde.

A Jesús, María y José

Programa de la fiesta que el Círculo de Obreros Católicos dedicará el próximo domingo á sus Patronos Jesús, María y José.

En San Francisco

A las siete y media de la mañana en dicha iglesia y en obsequio á la Sagrada Familia se celebrará misa de comunión general para los señores socios de este Círculo y demás personas que quieran asociarse á tan piadoso acto.

A las diez y media se cantará la misa mayor, composición del maestro Lorenzo Perosi, con sermón por el reverendo señor D. Juan Alcover, cantándose acto seguido solemnemente Te-Deum.

En el Círculo

1.º Sinfonía por la orquesta que dirige el señor Gelabert.

2.º Estreno de la comedia en un acto (arreglo) La mano derecha, desempeñada por las señoras G. y los señores Sbert, Colomina, Franch y Canals.

3.º La bonita y chistosa comedia en dos actos, Perceño, cuyo desempeño corre á cargo de las señoras G. y los señores Monserrat, Sbert, Colomina, Franch, Crespo y Pons.

Nota.—En uno de los intermedios la sección de niños cantará el aplaudido pasaje musical, traducido del francés, El tamboril.

A las ocho de la noche.

Delineantes

En la plantilla del cuerpo de delineantes de Obras Públicas resultan vacantes 20 plazas de la clase de terceros, con categoría de oficiales cuartos de administración y sueldo anual de 2.000 pesetas las cuales han de ser provistas en los aspirantes aprobados con derecho á ingreso en la convocatoria verificada en 1.º de Octubre de 1906, siempre que dichas plazas no sean solicitadas por individuos que tengan aprobadas todas las asignaturas que se cursaban en la suprimida Escuela preparatoria de Ingenieros y Arquitectos, á quienes se les reconoce derecho preferente á ocuparlas.

Solicitudes documentadas á la dirección general de Obras públicas, hasta el 29 de este mes.

El arbolado público

Unos pocos árboles que se habían librado de la terrible tala efectuada en la plaza del Mercado, ayer y hoy han sido talados.

En sustitución de aquéllos, hace unos días vienen plantándose pies de plateros. En estas operaciones está empleada una brigada de obreros á las órdenes del inspector del arbolado don Pedro Esteirich.

Citación de mozos

El Ayuntamiento de Mahón cita á los mozos cuyos nombres se expresan á continuación:

Antonio Alonso Gasó Torera, Diego Aguilera Gomila, Francisco Beltrán González, Miguel Cánovas Ferrer, Rafael Cerdan Guillen, Federico Delgado Jover, Jaime Escudero Oliver, Eduardo Fernando, Vicente Francisco Cardona, Gabriel Gimeno Mayol, Ernesto González Miralles, José González Vaquero, Manuel Hernández Venenir, Guillermo Oliver Enrich, Lorenzo Palliser Tuduri, Juan Pons Pons, Matias Queigias Monserrat, José Quiles Alverá, Tancredo Reyes, Francisco Sans Vidal, Antonio Segura Gelabert, Antonio Sirvent Truyol, Vicente Vial, Diego Vilera Gomila, Juan Villalonga Cardona y Francisco Olivés Sintes.

El Ayuntamiento de Ciudadela llama á Mateo Barceló, Andrés Bosch Femenias, Cristóbal Capó Marcadal, Magin Camps Gener, Antonio Florit Florit, José Hernández Llofrú, José Marqués Baceló, José Mateo Guerrero, Diego Monjo Tallavull, Francisco Portella Marqués, Enrique Ventura, y Rafael Rodríguez Marqués.

El Ayuntamiento de Buñola llama á Miguel Rosselló Mateu, Antonio Negro Muntaner, José Rosselló Barceló y Juan Far Villalonga.

El Ayuntamiento de Santanyú cita á los mozos Andrés Ferrer Burguera, Guillermo Mulet Escalas y Miguel Adrover Vadell.

Los consumos

Leemos en un colega madrileño: Al fin emitió ayer tarde dictamen la Comisión del Congreso en el proyecto de transformación del impuesto de consumos.

Los individuos que componen aquella han llegado á un acuerdo, presentando una fórmula en que se armonizan el primitivo proyecto del ministro con el criterio sustentado en su ponencia por el señor Riu y con el que abrigaba la Comisión. El dictamen consta de 48 artículos, y

sus conceptos principales son los que á continuación se expresan, algunos de ellos de verdadera importancia, como podrá verse.

Se suprime el impuesto de consumos desde 1908 en las capitales de provincia, y desde 1909 en los pueblos, con inclusión en unos y otros de los de las Provincias Vascongadas.

A partir de 1.º de Julio del año actual comenzará á consignarse en el Banco de España el importe de la cuota del Tesoro por consumos, para que ésta sea la primera partida en el presupuesto de ingresos de los Ayuntamientos cuando se realice la supresión, favoreciendo de este modo la conversión económica.

Se suprime, desde el año 1908, el contingente provincial en los pueblos y en las capitales.

El Estado se encargará del presupuesto carcelario y de primera enseñanza.

Se concede á los Ayuntamientos la autorización para todos los arbitrios que se les reconocen en la ley municipal; además, el impuesto de alquileres sobre fondas, casas de huéspedes, etc. (que venía en el proyecto del ministro), rebajando algo los tipos, y el de cédulas personales, conservando los tipos ya aprobados y el recargo municipal.

Por si estos recursos no fuesen suficientes, se autoriza también, como impuesto subsidiario y complementario, uno sobre el capital, progresionalmente aplicado, desde 0'10 á 1'24 por 1.000, según la importancia de los capitales.

Se crean nuevos arbitrios sobre los solares sin edificar y sobre el mayor valor adquirido por solares y edificios, á consecuencia de obras que en ellos hacen los Ayuntamientos.

Passan igualmente á los Municipios los impuestos sobre corchos, travesaas, ripers y fábricas productoras de luz, ya sean de electricidad, gas ó carburo de calcio.

El Estado conservará para sí el 16 por 100 sobre la contribución territorial y el 10 por 100 sobre la industrial, creándose á favor de aquél un recargo de 10 por 100 sobre la superficie de la propiedad minera.

Estafa

El comisionista de esta plaza D. José Fuster ha denunciado á la policía que un dependiente suyo marchó á Sóller para cobrar facturas por valor de unas 1.700 ptas. y después de haberlas hecho efectivas ha desaparecido, sin dar cuenta al señor Fuster.

Se practican diligencias para detener á dicho dependiente.

La policía ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado.

Deuda amortizable

Venciendo en 15 de Febrero próximo un trimestre de intereses de la deuda Amortizable al 5 por 100, correspondiente al cupón número 23 de los títulos definitivos de las emisiones de 1900 y 1902, y el cupón número 3 del tercer trimestre, correspondiente á las carpetas provisionales de la misma deuda, emitida con arreglo al real decreto de 16 de Abril de 1906 así como la presentación de los títulos definitivos y de las carpetas provisionales amortizadas en el sorteo verificado el día 15 del actual; dicha Dirección general ha acordado que desde el día 1.º de Febrero próximo se admitan por el negociado de Recibo de sus oficinas, todos los días no feriados, de nueve á doce de la mañana, los referidos cupones y los títulos y carpetas provisionales amortizados de la citada deuda y vencimiento, á fin de que oportunamente se verifique su pago.

Notarías vacantes

Se hallan vacantes, las siguientes notarías: Una de Barcelona, por fallecimiento de D. Alvaro Lope Orriols.

—Idem de Ciudad Rodrigo, distrito notarial del mismo nombre, en el territorio del Colegio Notarial de Valladolid.

—Idem de Porcuna, distrito notarial de Martos, Colegio Notarial de Granada.

—Idem de Sisante, distrito notarial de San Clemente, Colegio Notarial de Alhacete.

—Idem de Corera, distrito notarial de Arnedo, Colegio Notarial de Burgos.

Las anteriores notarías han de proveerse como comprendidas en el turno segundo de los establecidos en el artículo 3.º del real decreto de 22 de Enero de 1906. Solicitudes, hasta el 4 de Febrero próximo.

—Idem de Pola de Gordon, distrito notarial de La Vecilla, Colegio Notarial de Valladolid.

—Idem de La Seca, distrito notarial de Medina del Campo, Colegio de Valladolid.

—Idem de Fuente del Maestre, distrito de Zafra, Colegio de Cáceres.

—Idem de Melgar de Fernamental, distrito de Castrogeriz, Colegio de Burgos.

Dichas cuatro notarías han de proveerse como comprendidas en el turno 3.º de los establecidos en el artículo 3.º del expresado real decreto. Solicitudes, hasta el 4 de Febrero.

—Notarías de Moyá y Vajunquera, distritos de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, que se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncian por un plazo que termina el 3 de Febrero, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

—Notarías de Moya y Vajunquera, distritos de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, que se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncian por un plazo que termina el 3 de Febrero, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

—Notarías de Moya y Vajunquera, distritos de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, que se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncian por un plazo que termina el 3 de Febrero, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

—Notarías de Moya y Vajunquera, distritos de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, que se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncian por un plazo que termina el 3 de Febrero, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

—Notarías de Moya y Vajunquera, distritos de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, que se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncian por un plazo que termina el 3 de Febrero, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

—Notarías de Moya y Vajunquera, distritos de Barcelona y Zaragoza, respectivamente, que se hallan comprendidas en los artículos 20 del real decreto de 26 de Febrero de 1903, y 3.º del de 22 de Enero de 1906, y corresponde su provisión al Cuerpo de Aspirantes al Notariado, para los cuales se anuncian por un plazo que termina el 3 de Febrero, á tenor de las reglas 1.ª y 2.ª de la real orden de 6 de Mayo de 1905.

ALMACENES San José BRONDO ESQUINA AL BORNE Ultimos días de baratura OJO—OJO—Cortes damasé negros. 16 pesetas. clase superior 30 » Venta de retazos, especialidad en telas blancas PRECIO FIJO

MARITIMAS Movimiento de buques bebido en nuestro puerto durante las últimas 24 horas. Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana á las 10 el vapor Beller con la correspondencia, 23 pasajeros y carga general. También ha llegado esta mañana procedente de Ciudadela el pailebot Los Amigos con cargamento de efectos. Despachados.—Para Mahón se ha despachado el vapor Isla de Menorca. Para Barcelona se ha despachado la polaca goleta María con carga general. Con destino á Valencia se ha despachado el laúd San Antonio. Para Mezarrón con cargamento de efectos se ha despachado la balandra San Sebastián.

Estadística De Sóller: Nacimientos.—Varones 2, hembras 1.—Total 3. Matrimonios.—Día 16.—Pedro Calix y Pons, soltero, con Florentina Fronters y Bisbal, soltera. José Morro y Seguí, soltero, con Isabel M.ª Queigias y Estrellas, viuda. Defunciones.—Día 14.—Catalina Gelabert y Fiol, 90 años, viuda. Día 17.—Catalina M.ª Mayol y Castañer, 66 años, casada. Día 18.—María Concepción Gomila y Ballester, 58 años, casada.

Memorandum PARA MAÑANA Santos del día.—La Conversión de san Pablo apóstol y del beato Ramón Llull y Sta. Elvira virgen. Sol.—Sale á las 7 h. 3 m.; pónese á las 17 h. 11 m. Luna.—Sale á las 14 h. 36 m.; pónese á las 3 h. y 58 m. Cuarenta Horas.—En San Jerónimo. Tramos.—Salidas de Palma para Portopí: De la plaza de la Libertad á las 5'50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana á las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos. Salidas de Portopí para Palma: Desde las 5 mañana á 8'50 noche, salen dos coches cada 15 minutos. Telegrafos.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sol á sol en la de Bajol.—De las 8 á las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Sóller á Ibiza y de 8 á 12 y de 15 á 19 en las de Andrago, Valldemosa, Inca, La Puebla, Alcaudí, Pollensa, Manacor, Felanitx, Artá, Capdepera, Mercadal y Alayor. Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma. Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor y Felanitx á las 7'40, 14 y 18'15 (mixto entre Santa María y Felanitx). De Palma á La Puebla á las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

En la Catedral ayer se unieron en matrimonio don Juan Jaime Serra y la señorita Catalina Riera Mulet. Fueron padrinos el médico don Miguel Nadal y D. Pedro Riera por parte del novio y don Pedro J. Andren y don Antonio Roiger por la de la novia. Deseámosles muchas felicidades.

DE VIAJE Precedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Beller, D. Dario Sánchez, D. Bartolomé Castell, D. Casimiro Plany, D. Bernardo Obrador, doña Rosario Lecouevour D. Elena Amail, D. Elena Rohdel, D. Joaquín Adam, D. Pablo Albertí, D. Agustín Ferrer, don Leopoldo de la Cima, Mr. Onraval, Mr. Mr. Barbens, D. Juan Planas, Mr. Rotier D. José Pahis, M. Bertin y Sr. Mms. Alegria, D. Pedro Cabrer y D. Jaime Cabrer.

RELIGIOSAS Cuarenta Horas.—Mañana continuarán en san Jerónimo en honor de Santa Paula. Exposición á las seis, á las diez Oficio cantado por la R. Comunidad; por la tarde á las seis, Rosario, continuación de la novena con música y meditación, estación y reserva. Otras funciones.—Mañana se celebrarán las siguientes: En San Jaime, á las once, se dará principio á otra novena en honor de San Blas, cantada por un coro de niños. En San Francisco, fiesta de la Conversión del Beato Raimundo Lulio: Á las diez Tercia y misa mayor con sermón. En San Juan, á las siete y media, durante una misa, empezará la novena de San Blas.

Dependiente Se necesita uno para mercadería que sea práctico en el negocio. Informes, Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia—10.

Por las Baleares

Gas acostileno en La Puebla. Buena nueva es la de anunciar al público que el próximo sábado día 26 á las cinco tendrá lugar en esta villa la bendición de la nueva fábrica de gas acostileno.

Enhorabuena para los instaladores que con actividad y sin mirar sacrificios han dotado á esta población de lo que con tanta ansia deseaba.

DE TEATROS

Esta mañana ha llegado á Palma el célebre artista Mr. Bertin, el cual se hospeda en el Grand Hotel.

Gacetillas

Han sido puestos á disposición del Juzgado varios jóvenes por haber cometido actos inmorales en la vía pública.

Don José F. Rey hace constar que contra lo que se había afirmado en público, no ha sufrido ningún accidente en su automóvil.

Se ha expedido desde Barcelona el siguiente telegrama: «Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, ministro de la Gobernación gobernador civil y alcalde de Madrid.

El señor Gobernador ha publicado una circular disponiendo que los Alcaldes ordenen la formación del censo del ganado caballar y mular existentes en sus respectivos términos municipales.

En el Ayuntamiento de Buñola se halla expuesto al público á efectos de reclamación el reparto vecinal de consumos de aquella villa.

En la Alcaldía de Capdepera se halla expuesto al público á efectos de reclamación el pleno de alineación y rasante de una calle que empalme la de San Pedro con la de Bautista y Cantón y la otra que une la primeramente nombrada con la del Centro.

Esta noche, presidida por el Obispo, celebrará junta general la Adoración Nocturna.

Hoy no había sido detenido el joven que agredió á un carretero en el camino de Manacor.

Han sido reembarcados para la Península unos gitanos que pululaban por esta ciudad.

D. Gabriel Bover dueño de la farmacia y droguería Belver del Terreno, que fué destruida por un incendio, nos suplica demos las más expresivas gracias á las autoridades, vecindario y demás personas que trabajaron para extinguir el fuego y en especial á los vecinos de su casa por los auxilios prestados á él y á su familia.

La Alcaldía de Artá ha declarado definitivas las listas electorales de Compromisarios para la elección de Senadores.

El día 22 del actual salió de Manila para Singapur el vapor trasatlántico Isla de Luzón.

Se ha publicado el número 583 de «La Zapatería Ilustrada».

Han sido multados varios muchachos por travесuras cometidas en la vía pública.

Ha llegado á Barcelona procedente de Ciudadela la goleta Valentía.

En el Regimiento de Infantería de Isabel la Católica, se halla vacante una plaza de músico de tercera correspondiente á saxofón contralto en mi bemol.

Han salido de Barcelona para Mahón unas sesenta clases de tropa pertenecientes á los Regimientos de Infantería de Almansa, Navarra, Albuera, Luchana, Asia, Vergara y San Quintín, que pasan destinados á los de Menorca y Mahón.

Lo mejor para el pañuelo, AGUA DE COLONIA DE ORIVE.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

MONTEPIO DE QUINTAS.—Véase 4.ª página.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Somatose. Reconstituyente de primer orden.

Catarros. Brocaquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, dirigirse Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Bailes en el Lírico. Habiendo resuelto la empresa celebrar durante este Carnaval cinco bailes de máscara, los señores que deseen suscribirse podrán hacerlo en la taquilla del Teatro Lírico.

Regalo á las máscaras. En el primer baile del sábado, desde las dos á las dos y media de la madrugada, se pasará por el salón un caballero que llevará bajo el sombrero un billete de Banco de 25 pesetas, las cuales serán de la máscara que quite el sombrero á dicho señor.

Sociedades y Corporaciones. LA ECONOMICA. Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará día 31 de los corrientes, á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, Miñones 11.

Palma 16 de Enero de 1907.—El Presidente, Joaquín Gual de Torella.—Por A. del C. A., el Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Sociedad Nicolás Company C.ª. Se convoca á la segunda convocatoria á los señores accionistas á la reunión que tendrá lugar el día 25 viernes, de este mes, á las 3 de la tarde, en el local de la Sociedad, para dar cuenta del Balance de 1906 y resolver en su virtud lo que mejor proceda en definitiva.

Ferro-Carriles de Mallorca. Los días 24 y 25 de este mes se admitirán en las oficinas de esta Compañía, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, proposiciones en pliegos cerrados para el suministro de aceites puros de oliva que esta Compañía necesita para su consumo durante el mes siguiente. Las proposiciones deberán expresar el precio en pesetas por somada de aceite é irán firmados por sus interesados.

Se desea. Vender una casa situada en las inmediaciones de la parroquia de San Miguel de esta ciudad, compuesta de planta baja y tres pisos, que rinde 260 pesetas mensuales. Informarán calle de la Cofradía 17-1.º

Pérdida. El domingo 20 desde la calle de San Jaime hasta la estación del Ferrocarril se perdió un puño de color, círculos encarnados, quien devuelva el gemelo, que es recuerdo de familia, se le gratificará.—Vilanova 8, tienda.

ISLEÑA MARITIMA. Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor BELLVER.

MARSELLA. Saldrá el próximo sábado día 23 á medio día directamente para Marsella.

Más telegramas. Heladas. Madrid 24 (10:50 m).—En las capitales de Roma, París y Bélgica han caído grandes heladas, reinando gran frío.

Choque de trenes. Hamburgo. —Ha ocurrido un terrible choque de trenes habiendo muchos heridos.

Pésame. S. M. el Rey ha enviado el pésame á la familia del difunto almirante Beránger.

Aumento de sueldo. Viena.—El Congreso ha aprobado el aumento de sueldo al clero.

Un mitin. Madrid 24 (10:55 m).—En el mitin celebrado en el Teatro Barbieri el diputado socialista señor Iglesias, elogió á las autoridades que han impedido la subida de precios en los artículos más necesarios.

Desistióse unánimemente de verificar la manifestación.

Cuestión religiosa. El Papa Pio X ha recibido en audiencia á varios Cardenales, quienes le informaron de la situación de los asuntos respecto á la cuestión religiosa en Francia.

Visita oficial. París.—El ministro Mr. Revouil en breve visitará oficialmente la capital de España.

Visitas. Madrid 24 (11:10 m).—Tánger. Los ministros de Francia y España han visitado á los almirantes Matta y Touchard.

Ha zarpado de este puerto el acorazado Suffren.

Defraudación. Valencia.—Se calcula que durante el día de ayer han entrado especies gravadas por el arbitrio de consumos que han defraudado á la compañía arrendataria unas 500 mil pesetas.

Don Jaime de Borbón. Barcelona.—El Correo Catalán publica un telegrama de D. Jaime de Borbón confirmando su presencia en el mitin del domingo y en los sucesos después desarrollados.

El comercio sudamericano. Madrid 24 (11:50 m).—Washington.—El Presidente M. Roosevelt ha enviado un mensaje á las Cortes tratando del comercio norteamericano.

Terremotos en Kingston. Kingston.—Ayer se reprodujeron las sacudidas á las que siguieron muchos hundimientos.

Obispos franceses en Roma. Madrid 24 (9:15 m).—Telegrafían de Roma que han llegado á dicha capital los obispos de Dijón, Orleans y Agen, quienes han sido recibidos por el Papa, al que han hecho entrega del acta que contiene los acuerdos tomados por el Congreso de Obispos celebrado últimamente en París.

Respecto al conflicto existente entre Francia y el Vaticano, se dice que anteañoche llegó á Roma un personaje francés encargado por su gobierno de una alta misión político-religiosa.

Personaje francés. Respecto al conflicto existente entre Francia y el Vaticano, se dice que anteañoche llegó á Roma un personaje francés encargado por su gobierno de una alta misión político-religiosa.

Rosselló en Madrid. Madrid 24 (2:50 t).—Procedente de Palma y Barcelona ha llegado el diputado por Mallorca D. Alejandro Rosselló acompañado de sus hijas.

LA SITUACIÓN POLÍTICA. La dimisión del Gobierno. Madrid 24 (2:45 m).—El secretario de la presidencia ha manifestado que todos los ministros menos el Sr. Jimeno, estaban conformes con la solución dada por el Sr. marqués de la Vega de Armijo y con la manera de apreciar la situación política. En vista de esto, y siendo el Gobierno la representación de todas las fracciones del partido liberal, y faltando una, el Sr. Presidente resolvió presentar hoy al Rey, la dimisión de todo el Gabinete.

Madrid 24 (2:50 t).—Procedente de Palma y Barcelona ha llegado el diputado por Mallorca D. Alejandro Rosselló acompañado de sus hijas.

Madrid 24 (2:45 m).—El secretario de la presidencia ha manifestado que todos los ministros menos el Sr. Jimeno, estaban conformes con la solución dada por el Sr. marqués de la Vega de Armijo y con la manera de apreciar la situación política. En vista de esto, y siendo el Gobierno la representación de todas las fracciones del partido liberal, y faltando una, el Sr. Presidente resolvió presentar hoy al Rey, la dimisión de todo el Gabinete.

Madrid 24 (2:50 t).—Procedente de Palma y Barcelona ha llegado el diputado por Mallorca D. Alejandro Rosselló acompañado de sus hijas.

Madrid 24 (2:45 m).—El secretario de la presidencia ha manifestado que todos los ministros menos el Sr. Jimeno, estaban conformes con la solución dada por el Sr. marqués de la Vega de Armijo y con la manera de apreciar la situación política. En vista de esto, y siendo el Gobierno la representación de todas las fracciones del partido liberal, y faltando una, el Sr. Presidente resolvió presentar hoy al Rey, la dimisión de todo el Gabinete.

Madrid 24 (2:50 t).—Procedente de Palma y Barcelona ha llegado el diputado por Mallorca D. Alejandro Rosselló acompañado de sus hijas.

Madrid 24 (2:45 m).—El secretario de la presidencia ha manifestado que todos los ministros menos el Sr. Jimeno, estaban conformes con la solución dada por el Sr. marqués de la Vega de Armijo y con la manera de apreciar la situación política. En vista de esto, y siendo el Gobierno la representación de todas las fracciones del partido liberal, y faltando una, el Sr. Presidente resolvió presentar hoy al Rey, la dimisión de todo el Gabinete.

el cual duró hasta la una de la madrugada.

No se ha facilitado ninguna nota á la prensa.

Orde total. Madrid 24 (9 m).—En el Consejo de ministros celebrado anoche, el conde de Romanones se mostró partidario de la clausura del Parlamento hasta el mes de abril.

El Sr. Jimeno no estuvo conforme con tal opinión y presentó seguidamente la dimisión de su cartera, cuya actitud ha hecho que se planteara la crisis total.

Las Asociaciones. Madrid 24 (11:10 m).—«La Correspondencia de España» publica un artículo en el que dice que se cerrarán las Cortes y que que se retirará de la discusión el proyecto de Ley de Asociaciones.

Romanones dice... El conde de Romanones, al hablar del cierre de las actuales Cortes ha manifestado que esto puede hacerse, pues que la actual legislación ya ha dado bastante de sí.

Se ha dicho que continuará en el poder el gabinete actual, sustituyendo el Sr. Martín Rosales al Sr. Jimeno en el ministerio de Instrucción Pública.

Anoche en los Círculos políticos se decía que el Rey ratificaría los poderes al Sr. marqués de la Vega de Armijo y que en vista de esto se reconstituirá el gabinete escluyendo de él á los canalajistas.

Supliendo no dimita. Madrid 24 (12:20 t).—Siguen reunida la comisión de asociaciones.

El Sr. conde de Romanones y el gobernador civil visitaron al señor marqués de la Vega de Armijo antes de ir á Palacio, rogándole que no dimitiera.

El Presidente en Palacio.—Exposición. Madrid 24 (12:30 t).—A las 12:15 entró el Sr. Marqués de la Vega de Armijo en Palacio. Se negó á hablar sobre la situación política, diciendo á los periodistas que á la salida lo diría todo.

Reina gran expectación para conocer la solución.

CRISIS TOTAL. Dimisión. Madrid 24 (1:30 t).—El señor marqués de la Vega de Armijo ha ido á Palacio.

Ha celebrado una conferencia con S. M. y en ella le ha presentado la dimisión del Ministerio.

Escena violenta. Madrid 24 (2:50 t).—Antes de ir á Palacio el Sr. marqués de la Vega de Armijo, sostuvo una entrevista con el conde de Romanones.

Entre ambos se suscitó una escena violenta.

El Sr. marqués de la Vega de Armijo dijo que á pesar de su edad

avanzada, se sacrificaba por la Patria, mientras que los primates van solo al yo personal.

El señor ministro de la Gobernación salió muy contrariado de la entrevista.

Consultas. Madrid 24 (2:50 t).—Por indicación del señor marqués de la Vega de Armijo, el Rey consultará esta tarde á los presidentes y expresidentes de las Cámaras y á los exjefes de Gobierno de ambos partidos.

Se sabe que S. M. rogó al señor marqués de la Vega de Armijo que continuase el frente de Gobierno.

LA BOLSA. (Urgente) Madrid 24 á las 16

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 81'95, Interior fin de mes 82'00, Amortizable 5 por 100 101'35, Banco de España 436'00, Compañía de Tabacos 392'00, Francos 8'05, Libras 27'25, Exterior de París 95'20.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gástriga, Diarrea. en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos marca STOMALIX Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo.

AL LENTE DE ORO. 25 Calle BROSSA 25. ISIDORO LASSALLE HIJO. Cristal Roca Garantizado. Se gradua la vista—Composturas GEMELOS Teatro y campo. Últimas novedades PARA CUADROS MOLDURAS. Oleografías, Grabados—Santos Paisajes. PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Colegio Palmesano. Calle Tierra Santa, n.º 7. Clases especiales de Latín, Repaso de Matemática y Bachiller, por célebres profesores. Se admiten internos, medio internos y externos. Director, D. Mateo Palmer y Gelabert.

Disponible. 28.000 pesetas; 55.000 pesetas; 100.000 pesetas. Se desean colocar en primera hipoteca y en un solo préstamo, cada una de dichas partidas. Informes, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia—10.

LIRICO ESTA NOCHE. BERTIN.

76. «La amaré acaso? Alexis continuó su camino. De repente la forma blanca que había visto en la plataforma, apareció en el sendero, por encima de su cabeza. Era Olimpia, que rápidamente se dirigió al encuentro de Alexis. Cuando el joven llegó algo emocionado, la vizcondesa le tendió la mano diciéndole: —¿Temi que no vendrías. —¡Oh! Señora... habéis podido creer... —Los enamorados tienen tan poca memoria...—contestó Olimpia dirigiendo al joven una mirada dulce, pero algo burlesca. Luego, tomándole la mano, le dijo: —Venid conmigo; quiero que veáis un sitio encantador. —¿Dónde está? —Es una gruta que está allá abajo, tallada en la peña y en la que he pasado largas horas contemplando el mar. —Vamos allí,—contestó Ukariéff. Olimpia le hizo abandonar el sendero que conducía á Plouesnel, guiándole por una especie de escalerilla hecha en la roca y que corría á lo largo del acantilado. En vez de subir descendían. La mar estaba baja, quedando descubiertas casi todas las rocas de la costa. Al llegar á la parte baja de aquella es-

77. calerilla la vizcondesa continuó su marcha por un sendero que había sobre unas peñas cubiertas de algas, húmedas éstas aún por el contacto de las olas durante la alta marea. Al cabo de algunos minutos llegaron á la entrada de la gruta de que la vizcondesa había hablado y que estaba húmeda aún, pues el agua llegaba hasta ella dos veces al día. —Sentémonos aquí y contemplemos el mar,—dijo la vizcondesa. Alexis se sentó al lado de Olimpia, teniendo entre las suyas la mano pequeña y simpática de aquella mujer. No era todavía de noche, pero iban subiéndose ya las brumas en el horizonte. El mar iba también subiéndose lentamente, sin ruido, cubría una tras otra las peñas que pocos momentos antes estaban en seco. Alexis, dominado por la emoción guardaba silencio. —¿Qué tal?—le dijo Olimpia.—¿Continuáis sufriendo? Alexis se estremeció. —¿Seguís amando á esa mujer? —¿A Catalina? —Sí. El ruso no contestó. —¡Pobre amigo mío!—dijo Olimpia.—¿Crees que desearía poder curaros.

78. casualidad nos reunió en el vagón del ferrocarril? El ruso vaciló en contestar. —¿Calláis?—dijo Olimpia. El joven balbuceó algunas palabras inteligibles. —Vaya, hablad,—insistió la vizcondesa con tono imperioso. Alexis exclamó entonces: —Pues bien, señora, soy un gran culpable. —¡Ah! ¿Lo confesáis, pues? —Y merezo vuestra cólera, vuestro odio, vuestro desprecio. —¿Convenís por tanto en que no me améis? —¿Y... ahora? —Ahora quisiera vivir ó morir con vos. —¡Ah! ¡ah!—murmuró Olimpia con tono algo burlón. El ruso estaba arrodillado ante ella y de espalda al mar, que iba poco á poco subiéndose. —Vivir conmigo es imposible,—dijo Olimpia,—pero morir es más fácil... El joven la miró sorprendido. —¿Qué queréis decir?—murmuró. —Volveos,—le dijo Mad. de Gonidec. Alexis se volvió y dió un grito. Las rocas que poco antes estaban á flor de agua habían desaparecido y oculto bajo la superficie del mar estaba también

79. Loudeac saltó á la escala de estribor del buque con agilidad verdaderamente juvenil. Entre los marineros y los pasajeros que llenaban el puente, había una joven vestida de negro que llevaba un sombrero de paja. El corazón de Loudeac latía con tanta violencia que parecía que le faltase poco para hacer saltar en pedruzcos el corazón del anciano. Este, sofocado por la emoción, se detuvo cuando llegó á la cubierta murmurando: —¿Dónde está? ¿Dónde está? La joven se lanzó hacia él con los brazos abiertos gritando: —¡Ah! ¡Vos sois mi abuelo! Olimpia, que se había quedado detrás del anciano, lo contemplaba todo con mirada fría, observadora, procurando no perder el menor detalle. La joven viajera tendría unos diez y seis años. Era hermosa como casi todas las criollas, y se había arrojado al cuello de Loudeac con tal efusión, que la misma Mad. de Gonidec se enojó. —¡Ah! ¡ah!—murmuró.—¿Me habré equivocado? ¿Cartahut no tendrá por ventura nada que ver con todo esto? Pero las dudas de la vizcondesa no debían durar mucho.

80. Loudeac saltó á la escala de estribor del buque con agilidad verdaderamente juvenil. Entre los marineros y los pasajeros que llenaban el puente, había una joven vestida de negro que llevaba un sombrero de paja. El corazón de Loudeac latía con tanta violencia que parecía que le faltase poco para hacer saltar en pedruzcos el corazón del anciano. Este, sofocado por la emoción, se detuvo cuando llegó á la cubierta murmurando: —¿Dónde está? ¿Dónde está? La joven se lanzó hacia él con los brazos abiertos gritando: —¡Ah! ¡Vos sois mi abuelo! Olimpia, que se había quedado detrás del anciano, lo contemplaba todo con mirada fría, observadora, procurando no perder el menor detalle. La joven viajera tendría unos diez y seis años. Era hermosa como casi todas las criollas, y se había arrojado al cuello de Loudeac con tal efusión, que la misma Mad. de Gonidec se enojó. —¡Ah! ¡ah!—murmuró.—¿Me habré equivocado? ¿Cartahut no tendrá por ventura nada que ver con todo esto? Pero las dudas de la vizcondesa no debían durar mucho.

81. Loudeac saltó á la escala de estribor del buque con agilidad verdaderamente juvenil. Entre los marineros y los pasajeros que llenaban el puente, había una joven vestida de negro que llevaba un sombrero de paja. El corazón de Loudeac latía con tanta violencia que parecía que le faltase poco para hacer saltar en pedruzcos el corazón del anciano. Este, sofocado por la emoción, se detuvo cuando llegó á la cubierta murmurando: —¿Dónde está? ¿Dónde está? La joven se lanzó hacia él con los brazos abiertos gritando: —¡Ah! ¡Vos sois mi abuelo! Olimpia, que se había quedado detrás del anciano, lo contemplaba todo con mirada fría, observadora, procurando no perder el menor detalle. La joven viajera tendría unos diez y seis años. Era hermosa como casi todas las criollas, y se había arrojado al cuello de Loudeac con tal efusión, que la misma Mad. de Gonidec se enojó. —¡Ah! ¡ah!—murmuró.—¿Me habré equivocado? ¿Cartahut no tendrá por ventura nada que ver con todo esto? Pero las dudas de la vizcondesa no debían durar mucho.

12 años de constante éxito, repartición gratuita de miles de cajas de prueba, son la mejor garantía de las ya famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales

1. FREIXAS ROMERA

A base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucalipto

Infalibles para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del pecho.

1'50 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacias José F. Rey, Belsería,—La Salud, Plaza de Palou y Coll—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nicolás—Viuda de Palou, La Paz—Droguería Boscana, plaza de Cort 8—Marina La Balearica—Farmacia Central Santa Catalina

I. Freixas Romera
Farmacéutico
ARIBAU, 13.—BARCELONA

LOECHES

(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Matanzas, Cienfuegos, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de esta puerto el día 31 de Enero al vapor

JOSE GALLART

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA—Se replica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que reservarles.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 15 de Febrero próximo el magnífico vapor español

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos

Para más informes: dirigirse a los Sras. Martínez y Planes, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipotroficas o atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica, de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Calzado superior de goma

HARBURG-WIEN

Lo mejor que se fabrica. Fijarse en esta marca de fábrica, que es de toda garantía.

Se recomienda por su calidad superior y duración

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR
UNICO DEPOSITARIO EN ESPAÑA

Andrés Iglesias

Calle de Caspe, núm. 21, Barcelona

Exljase en todos los establecimientos

Unico representante por MALLORCA

B. ALBERTO IGLESIAS—Gereros, 12, PALMA

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesita granular efervescente **San Imol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odontálgico **San Imol**

Elixir dentífrico **Guimol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio de la botella, 3 pesetas.

Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

PECHOS SU DESARROLLO Y BELLEZA

Tersura, endurecimiento se consigue en DOS MESES con el uso de las **PILDORAS CIRCASIANAS** del doctor Ferd Brun. Aprobadas por eminencias médicas

GRAN EXITO EN ALEMANIA

Medicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz para obtener el **DESARROLLO NATURAL DEL SENO**, sin ensanchar la cintura, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza.

— 6 PESETAS FRASCO —

Para el mismo fin, **TÓPICO CIRCASIANO**, poderoso medicamento externo, 15 PESETAS.

DE VENTA.—En Zaragoza, Viuda de Jordán, plaza del Mercado—Madrid, Gayoso, Anzual 2—Martín y Durán, Tetuán 3—Barcelona, Alsina, P. Crédito 4—Valencia, Blas Cuesta—Sevilla, Fontán—Murcia, Ruiz Seiquer—Alicante, Aznar—Valladolid, Calvo y Cacho—Gandía, Dr. Ocaña—San Sebastián, Viuda Tornero—Bilbao, Gimendia—Málaga, Franqueto—Coruña, Selgado—Córdoba, Martínez y principales farmacias de España y América—Valencia, J. M. Pons, Mendisabal, 22, X, Barcelona.—Palma de Mallorca, Farmacia Valenzuela, plaza Cuartera, 14.

DESCONFIAR DE IMITACIONES

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Triunfan siempre, aun después de fracasar los bromuros

30 AÑOS DE EXITO

EPILEPSIA ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las **Pastillas Antiepilépticas de OCHOA**

NO QUITAN EL APETITO

NO DEPRIMEN

CORTAN RÁPIDAMENTE LOS EXCESOS

Carruajes

Se vende una galería de seis asientos de interior, otra de cuatro asientos, y una jardinería vagoneta; todo en muy buen estado.

Informes, C. rmen 24.

Sabañones

Se curan rápidamente, con el **SAN-NOL PIZA**, premiado con medalla de Oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositarío, Francisco Rover, plaza de Antonio Maura.

Exitos

Sin rival para impedir la pérdida del cabello y evitar las canas. Venta F. Bisquera Vda J. Pomar, B. Quetglas.

Se venden Varias veces. También se vende ó alquila un billar. Informes en «La Viñasa» al lado de la Estación del Ferro-carril

Nodriza

Una de 30 años, leche de 4 días, desea criatura para lactar. Margarita Mari, plaza de la Iglesia, Coll d' en Rebassa.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olibaga n.º 1, Paseo d' Rezoletto

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15—41 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38

Subdirección en Palma.—Calle de San Feló, núm. 32

Montepío Nacional Quintas

AUTORIZADA POR R. O. DE 30 DE JUNIO DE 1889

Es el Montepío Nacional la Sociedad más antigua de España y única autorizada por Real Orden.

En sus 18 AÑOS de existencia tiene sobradamente acreditadas sus operaciones para descender á prodigarse elogios que entiende, debe ser el público y no las propias Sociedades quienes los propaguen.

Dentro las responsabilidades que las leyes vigentes imponen, nadie, obrando lealmente anticipará superiores beneficios á los mozos concurrentes al sorteo.

Para prospectos, informes ó instrucciones gratis los facilitará el Delegado del Montepío en estas Islas, D. Miguel Serra Bannasar—Luz—21.

PALMA DE MALLORCA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacía del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.

UDO STEINBERG, ingeniero

Barcelona Bruch, 56

Motores á gas **Kappel**

Máquinas á vapor **Engelhart**

Venta exclusiva para las Baleares

MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

Siemens--Schuckert

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con decaimiento de fuerzas ó inapetencia

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humoralmente infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. Guourny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis

Venta de tierras refractarias. **Fábricas**, Bordeta. Teléfono, 3.977.—**Espresso**—Prensa Cotonera y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis crónica y enfermedades consuntivas

Recomendado por eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: **CENTRO FARMACÉUTICO**.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

— 74 —

A los pocos momentos la joven embarcaba en el bote y éste volvía á tierra con la criolla, el anciano piloto y Olimpia.

Esta vió entonces en el muelle al apuesto noble ruso, que había sido su compañero de viaje.

Esto se hallaba en aquel punto como por casualidad y miraba á la criolla, quien á su vez miraba á él.

—No me cabe duda,—pensó Olimpia.— ¡Vaya! Le ha llegado el turno á Lou-deac; puedo disponer, por tanto de algún tiempo; sólo se trata de emplearlo bien...

Mientras ésto se decía, contestaba con una sonrisa al respetuoso saludo que le dirigió Alexis Ukariéff.

XII

Han pasado ocho días.

El sol acaba de desaparecer en el horizonte bajo un velo de púrpura y de oro. La tarde es calurosa.

La brisa que sopla está saturada de olores marítimos.

Reina la mayor calma.

Una lancha se deslizaba por la bahía de Cancale con la proa dirigida hacia las rocas de Plouesnel.

En la barca van dos hombres: uno de ellos sentado junto á la caña del timón, dirige al mismo tiempo la vela, el otro,

— 75 —

—Me habéis hecho ya vue tra declaración; pues bien, ahora os toca á vos escuchar la mía.

El joven se quedó mirándola estupefacto mientras Olimpia continuaba:

—Amigo mío, sed franco, y dejémos de representar uno y otro una abominable comedia.

—Señora...

—Vos no amáis á la princesa Mickaloff...

—Ya no la amo.

—Convenido. Pero siento tentaciones de creer que no la habéis amado nunca.

—¡Ah! ¡Oómo!...

—Ni me amáis á mí tampoco...

—Os juro...

—Haciendo esto, servís fielmente al príncipe Tuhatrac.

Alexis palideció horriblemente, no pudiendo contener un grito.

—Amigo,—siguió diciendo Olimpia.— Os hacen representar á mi lado el papel de un don Juan, pero no os resulta apropiado y llegáis á ser todo un Querubín...

—Señora,—interrumpió el joven sollozando y con lágrimas en los ojos.— ¡Decís que me amáis?—añadió Olimpia.

—Os lo juro.

—¡Y me juráis también que sólo la

— 76 —

Alexis suspiró, pero no dijo tampoco una palabra.

—No puede negarse que es muy bella esa mujer,—siguió diciendo Olimpia con voz temblorosa:

El noble ruso la miró de pronto fijamente diciendo:

—No tanto como vos.

—¿De veras?—preguntó Mad. de Gonidec con una sonrisa burlona.

—¡Y si no la amase?—dijo Alexis, que parecía recurrir en aquellos momentos á toda su audacia.

—¡Oh! ¡Pobre amigo mío! No se curan tan pronto el mal de amor,—dijo Olimpia.— A menos que no se ame de pronto á otra mujer.

—Precisamente.

—Yo no amo á la princesa,—añadió Alexis.

—¡Bah!...

—Amo á otra...

—¡Ah!—exclamó la vizcondesa, que parecía otra vez estar muy emocionada.— Y esa otra,—siguió diciendo el ruso con voz temblorosa,—sois vos.

Olimpia no contestó.

El príncipe se puso de rodillas á sus pies, exclamando:

—Sí, señora, yo os amo.

La vizcondesa soltó de repente una carejada, diciendo:

— 75 —

de pié en la proa, tiene la vista fija en la antigua casa solariega.

Desde el bote divisa aquel hombre, en la plataforma del castillo, una forma blanca; es una mujer.

Esta, como se adivinará, es Olimpia.

Ya se habrá aceso sospechado también que el joven que va de pié en la proa de la lancha, mientras ésta atraviesa la bahía, es el joven noble ruso Alexis Ukariéff.

La barca avanza rápidamente.

Al hallarse á pocos cables de las rocas, desaparece la forma blanca que se hallaba en la plataforma.

—Viene á buscarme,—se dijo Ukariéff, por cuya frente pasó como una nube.

La barca al fin va á encallar sobre la arena, entre las rocas.

Alexis salta rápidamente á tierra, diciendo al pescador que guiaba la barca:— Esperadme aquí, buen hombre.

El joven empieza en seguida á subir el sendero que haciendo zig-zags por el acantilado, llega hasta Plouesnel.

Mientras va avanzando, Alexis Ukariéff murmura:

—¡Singular misión la que me ha conferido el príncipe! Debo desempeñar el papel de seductor y resulta que estoy casi seducido. Esa mujer ha causado en mí una impresión extraña.